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湖北日报讯（记者王婧）违规
“隔断房”，能出租吗？8月12日
获悉，9月1日起施行的《武汉市住
房租赁条例》（以下简称《条例》）明
确规定，厨房、卫生间、阳台、地下
储藏室以及其他非居住空间，不得
单独出租用于居住。

《条例》向违规“隔断房”说
不。对用于出租的住房，《条例》明
确规定，出租房应当以原规划设计
的房间或者按照本市有关规定改
建的房间为最小出租单位。

在租金方面，《条例》规定，住
房租赁企业单次收取租金超过
三个月或者单次收取押金超过
一个月租金的，应当将收取的租
金、押金存入住房租赁资金监管
专用账户。针对不少住房租赁
由线下转为线上，《条例》规定，
房屋所有权人或者使用权人、住

房租赁企业、房地产经纪机构等
在互联网信息服务平台上发布房
源信息、推荐房源的，应当真实，
并向平台提供证明房源真实的材
料。发布虚假房源信息的，由区
房屋主管部门责令改正，可以处1
万元以下罚款。

目前，武汉市场租赁住房约
97万套，租赁人口约275万，占常
住人口的20%。如何将住房租赁
治理纳入法治轨道，满足居民需
求？今年5月，省十四届人大常委
会第十次会议审议批准《武汉市住
房租赁条例》，将于9月1日起施
行。这是全国副省级城市首部规
范和发展住房租赁市场的地方性
法规。近日，省人大常委会调研组
在武汉等地就城镇住房租赁开展
立法调研，加快推进省本级城镇住
房租赁立法。

湖北日报讯（记者胡祎、通讯
员成子康、黄锐）8月10日20时40
分，满载着78个集装箱、2340吨进
口大豆的39206次货运列车，从武
九铁路四等车站——罗家桥站缓
缓开出，向四川青龙场站驰去。

这些大豆从美洲采购，经十万
吨级海船运到舟山港，分装到万吨
级江船，沿长江水道逆行到达黄石
新港后起船上岸，在港区棋盘洲货
场“散改集”灌装进铁路集装箱，在
罗家桥站发往川渝地区。

自2019年11月以来，中国铁
路武汉局集团有限公司（以下简称

“武铁”）与黄石新港物流园区、中
铁集装箱武汉分公司等多部门积
极协作，从物流、信息流、资金流等
方面，不断优化进口大豆海江铁联
运的（货）物、（集装）箱、（运）单、
（发）票各个环节的流程流线和接
驳接续，经过反复实践，形成了一
条十分成熟、高效的大豆物流供应

链，以每月2—3列的频次发往川
渝地区。

为何选择在黄石上岸？业内
人士介绍，通过长江向上游运输需
要翻越三峡大坝，但翻坝等待时间
长，再遇到汛期就会影响运输时
效。因此，选择水铁联运是很多大
宗商品商家的选择。

罗家桥站临近长江水道，有专
用铁路与黄石新港互联互通。国
家铁路与长江航运以“黄石新港—
罗家桥站”为中转枢纽，大力发展
铁水联运，该枢纽“铁水”联运已拓
展到进口粮食和铁矿石、国内北煤
南运、北粮西运等多个业务单元，
为促进产业链、物流供应链稳定，
推进长江经济带高质量发展提供
强大的运输保障。

今年以来，武铁罗家桥站已向
川渝方向开行20列进口“大豆专
列”，累计运输2000多个标准集装
箱、6.4万吨进口大豆。

师傅给了我一张“身份证”

我是一台工龄3年的65英寸液
晶电视，住在宜昌市西陵区的一个小
区，刚刚被顽皮的小主人拍裂了屏幕，
提前踏上了废旧家电回收的旅程。

7月17日10时30分，进来两位
身穿“顺远智能”工作服的师傅，将我
从卧室的角落搬到客厅。

郑师傅拿出白色记号笔，对照手
机上的订单，在我的背后写下三行字：

“CBD”“赵磊”“XDSJ209166”。赵磊
是我主人的名字；XDSJ209166是赋
予我的“序列号”，作为旧货的唯一编
码，也是回收旅程中我的“身份证”。

“收入35元。”临别时，女主人收
到郑师傅的微信转账。得益于以旧换
新，不仅“购新”能获得实付金额10%
的立减补贴，在免费上门“收旧”时，还
能将旧家电卖钱。

销售门店也是回收网点

10时40分，我登上宜昌顺远智能
科技有限公司（以下简称“顺远智能”）
的循环回收专用车。顺远智能是本次

“以旧换新”的27家回收企业之一。
10时57分，在格力电器专卖店，

师傅顺路搭上了微波炉、电视机、电
脑、打印机等17个小伙伴。

在这里，我还知道了“CBD”的含
义，是指关于我“购新收旧”的地点
——“宜昌工贸家电CBD店”。“购新
收旧”模式，就是“销售门店”和“回收
网点”联动。工贸CBD店既是销售商
家的销售门店也是回收公司的回收网
点，消费者购买新机时，顺便登记回收
旧机，大大缩短以旧换新流程。

我被分配到了“单身宿舍”

在顺远智能的仓库休息了半个月

后，8月7日晚，我登上宜昌开往荆州
的大货车。开车的是颜师傅。

翌日清晨7时50分，颜师傅将货车
驶入位于荆州开发区的湖北金科环保科
技股份有限公司（以下简称“金科环保”），
经过拍照、过磅后，停靠在1号卸货台。

“XDSJ209166，信息一致！”8时20
分我被搬上履带，在入口处核对“身份
证”和照片，贴上拆解码，根据类别型号
分配“宿舍”。因为我个头大，被分配到
了单独的一个筐。与我同一批来的液晶
电视，按屏幕尺寸分型各归其位，背靠
背、脸贴脸，层层叠叠地摞起。装满一筐
后，就被叉车送往对应区域等待拆解。

换种形态继续旅行

我被分在“40英寸以上液晶电

视”组。这条流水线有10个工位，9
小时能拆500台液晶电视。核销员在
电脑上将“XDSJ209166”提交申请，
我被归入“已拆解”类别。

A5号工位的李寿喜，是一位有9
年工龄的女师傅。面对我这个大块
头，她很快开始娴熟地拧螺丝、掀背
壳，拆电路板、液晶屏，撕开白色的背
光纸，露出5条灯带，每条上面都有纽
扣式灯珠。如果是非法拆解，这个环
节有巨大隐患。汞灯管破裂随意丢
弃，容易造成重金属污染。

这里的操作台有负压抽风，万
一有汞灯管破裂，也不会扩散。同
时，拆解工人会对意外情况登记备
案。

操作台上方有视频监控，100

米外的大楼里，监控室的 5名巡查
人员双眼紧盯屏幕，审查记录工人
遗漏的“意外”。这些视频将存放
备查。

正规军拆废旧家电，产物就只有
两种，一种是危险废弃物，一种是可进
行循环利用的废材料。

在前端回收量充裕的情况下，金
科环保每天能将约4000套废旧家电
拆解完毕，拆下的零部件被分类成48
个品类230余种的可再利用材料，流
向下一级深加工企业。

最终，我被拆解出13个大类、17
个小类。电路板将被送往湖北的一家
贵金属分解企业，塑料将被送往湖南
的新材料企业，而废铁、废铝、废铜等
金属类则将被送往天津。

《武汉市住房租赁条例》
下月施行

厨房地下储藏室等不得单独出租

6.4万吨进口大豆
改坐火车入川

一机一码，废旧家电回收如何追溯全流程？

“XDSJ209166”的奇妙之旅
文/图 湖北日报全媒记者 陈莉霖

湖北建成覆盖全省的家电以旧换新回收公共服务平台，6月8日正式投入运营。企业对回收的废旧家电实行“一机一

码”，实现废旧家电回收、储存、转运、分拣、拆解全程溯源可控。小小一串代码，如何推动废旧家电回收全链条可追溯？一台

液晶电视的回收和拆解旅程，带我们一起见证。
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客运站的关闭不
仅是一个地点的消
失，更是发展方式、生
活理念的转变。那些
城市发展中的“地
标”，也将成为时代记
忆中的坐标。

关停的客运站，驶进了城市发展史
□ 湖北日报评论员 周磊
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“万物可入药”应当冷一冷
□ 张涛

“再见了傅家坡，几代人的乘车记忆”“傅家
坡是连接城市梦与乡愁的纽带”“难说再见，傅
家坡见证美好年华”……武汉市傅家坡汽车客
运站将于9月10日正式关闭。曾经熙熙攘攘的
车站，终究还是要退场，许多与之有过交集的人
感慨万千，纷纷前往站前拍照打卡。

在一座城市的发展进程中，汽车客运站是
一种特殊的存在。20 世纪 80 年代到 21 世纪
初，很多人经常乘坐大巴车往返于城乡之间，汽
车客运站如同一个永不停歇的中转站，人们从
这里奔赴他乡，又从这里赶回家乡，希冀、梦想、
等待、告别、喜悦、失落，交织出各种各样的人生
故事。

客运站扮演的不仅仅是交通枢纽的功能，
也是观察城市的一扇窗口。事实上，这不是武
汉第一个关停的汽车客运站，武汉水厂长途汽
车站、金家墩汽车客运站、新荣客运站业已相继
退出历史舞台。放眼全国，近年来，几乎每年都

有曾被视为城市地标的汽车客运站停止运行。
这些曾经为群众出行和城市发展带去便利

与活力的客运站，已驶进了城市的发展史，又折
射着城市的变迁史。近年来，高铁连线成网，区
域城际、市郊铁路快速发展，叠加私家车日益普
及、网约车等新业态新模式不断涌现，为公众提
供了更加多元、灵活、快速、便捷的出行选择。
在这种变化当中，人们的出行习惯也在悄然发
生变化，特别是对于数量庞大的年轻群体，舒适
的体验感越来越成为一种刚需。客运站的“关
停潮”，不只是一个经济现象，更是一个社会发
展的缩影。在这个过程中，我们既看到了新兴
出行方式的崛起和传统出行方式的式微，也看
到了不同群体在时代变迁中的适应与改变。

客运站虽然在走“下坡路”，但并不一定就
会退出历史。就总体而言，道路客运量在综合
交通运输体系中的比例，仍然高于其他几种运
输方式，其基础性、主体性地位短时间内不会发

生变化。为应对客流下滑的挑战，不少客运站
积极寻求变革和创新、不断提高在全新市场环
境下的竞争力。关停或者外迁城内客运站，是
城市发展的必然趋势。从提升城市功能的角度
来看，通过实施城市更新，经营困难的客运站变
身为教育、商业等配套设施，也可以改善区域内
的居住环境，缓解城区交通压力。有的车站在
客流密集地段设置多个服务点，通过变“一路直
达”为“多点串联”，更好满足旅客便捷出行需
求；有的车站将“单一业务”拓展为“一专多能”，
探索“以商养站”、商业化开发，提升客运站“自
我造血”能力。

客运站的关闭不仅是一个地点的消失，更
是发展方式、生活理念的转变。任何一个行业
的发展，都必须顺应时代的浪潮，那些曾经搭载
人们走南闯北的客运站，或许走下历史舞台，或
许以新的面貌出现，那些城市发展中的“地标”，
也将成为时代记忆中的坐标。

8月以来，热浪滚滚，多地启
动气象灾害（高温）四级应急响应。

近几年，高温引发的热射病
显著多发，威胁到民众的健康甚
至生命。8月1日至6日，深圳共
88人因中暑被送往医院急救，其
中 2 人不幸身亡。人们惊觉，原
来高温灾害绝非危言耸听。

8月9日，武汉市气象台解除
高温红色预警，但未来几日晴热依
旧。《中华人民共和国气象法》明确
将“高温”列入气象灾害之一，一般
以日最高气温35℃作为高温的标
准，如果连续3天在35℃及以上，
称为“高温热浪”。《气象灾害预警
信号及防御指南》中，高温预警信
号分三级，分别以黄色、橙色、红色
标注警示，对户外活动、高温作业
以及老、弱、病、幼人群防暑降温给
出了不同的防御指引。

与地震、洪水等突如其来的
灾害相比，高温的破坏性不太明
显，它不像狂风暴雨、大雪冰雹那
样具有“震撼力”，但这种缓慢而
持久的高温天气，往往会使人们
忽视了其潜在的危险性。除了一
些高温天还在户外作业的劳动者
容易受害，还有一些老人因为舍
不得电费，会用“夏天热点很正
常”“熬一下就过去了”“心静自然凉”等传统观念
来自我安慰，在一定程度上降低了对高温天气的
警惕性，再加上年高体弱，导致老年群体也成为热
射病的主要受害者，甚至有人因此丢了性命。

世界气象组织去年底发布的一份年度报告显
示，与高温相关的死亡率可能比目前记录的高出
30倍。2000年至2019年间，估计全球每年因高温
死亡的人数约为48.9万人，其中亚洲约占45%，欧
洲约占36%。据估计，2022年夏季的极端高温天
气导致35个欧洲国家约6万人“超额死亡”。高温
灾害不仅威胁着民众的生命安全，还影响着农业
生产、交通运输、能源供应等经济社会正常运行。

面对极端高温带来的挑战，我们的防御和应
对措施仍需完善。以劳动保护为例，多地通过优
化工作环境、调整作业时间、发放高温补贴等措
施，为户外劳动者“送清凉”，但仍有不少建筑工
人、种地农民未能享受“凉方”。一些劳动者在工
作时患上热射病，申报工伤却困难重重。应对高
温灾害，我们的防护网还要织得更密，制度篱笆还
要扎得更紧。

随着全球气候变暖，极端天气呈频发态势。
除了防汛、抗旱等常见的气象灾害防御，战高温也
是我们无法回避的治理新课题。我们不可低估高
温天气的复杂性和危害性，共同建立和完善预警、
监测和应急响应机制，才能从容应对高温“烤”验。

中药茶饮、中药咖啡、中药面包、中药
冰淇淋……近来，一股“万物皆可入药”的
风潮在餐饮行业大火。当年轻人喜欢的食
品饮品加入中药成分后，似乎增加了养生
元素，因此大受欢迎。但市场的蜂拥而至，
往往导致产品质量参差不齐，中医药养生
不能只是商家宣传营销的“噱头”，这场热
闹并非谁都能随意参与。

中药茶饮、中药糕点的兴起，确实展现
了中医药发展创新的前景。但也有消费者
表达了自己的质疑：喝中药都要按照剂量
服用，奶茶、面包里的一点点中药成分有用
吗？中医忌寒，食物相生相克，中药冰淇淋
真的可以起到养生作用吗？

中医理论认为，“是药三分毒”，“彼之
蜜糖，吾之砒霜”。每个人的体质不同，在
用药上需要个性化服务，中医院开具此类
饮方食方前需要问诊，正是基于这一原
因。市场上许多商家并不具备医疗知识，

也没有医疗专家指导，当食品安全问题与
用药安全问题叠加，可能还会带来健康隐
患，这股热潮确实需要冷静下来。

去年，国家中医药管理局等8部门联合
制定印发《“十四五”中医药文化弘扬工程实
施方案》，明确提出了教育普及、保护传承、创
新发展等多项工作任务。目前，中医药餐饮
行业标准化、规范化不足，相关部门应对行业
内的经营资质、食药范围、虚假宣传以及价格
虚高等问题进行监管，注重科学专业指导，更
好地解决中药餐饮普适性与个体化之间存在
的问题，避免乱用药影响民众健康安全。

如今，人们对于健康的心态从“治病”
转变为“以健康为中心”，中医药的“治未
病”理念正当时。因此，相关部门应加强中
医药的推广与科普工作，坚定中医药的理
论自信与文化自信，让民众对中医药知识
有更多了解，才能将中医药更多地应用于
日常生活之中，实现健康养生的目标。

近来，网约车聚合平台的一些不规范操作，引
发司乘纠纷。有的平台将订单层层转卖，层层抽
成，导致司机收入不断缩水，并且暗藏安全隐患。

聚合出行平台通过技术手段提供供需对
接服务，初衷是为了方便司乘。规范聚合平台

的运行，加强有效监管，让聚合平台运行透明
化、阳光化，体现服务社会的有益功能，让打车
的人消费得明明白白，让司机的劳动价值得到
应有体现，而不是让信息技术异化成违规获利
的助手。 （文/艾丹）


